
建設常任委員会に付託された事件について、審査した結果を御報告

いたします。  

議案第  １号  平成３０年度岩国市一般会計補正予算（第５号）  

議案第１０号  平成３１年度岩国市一般会計予算  

以上２議案のうち、本委員会所管分は、慎重審査の結果、原案妥当

と認め可決すべきものと決しました。  

議案第  ６号  平成３０年度岩国市簡易水道事業特別会計補正予算  

（第４号）  

議案第  ７号  平成３０年度岩国市農業集落排水事業特別会計補正予  

       算（第４号）  

議案第１５号  平成３１年度岩国市簡易水道事業特別会計予算  

議案第１６号  平成３１年度岩国市周東食肉センター事業特別会計予  

       算  

議案第２０号  平成３１年度岩国市駐車場事業特別会計予算  

議案第２１号  平成３１年度岩国市水道事業会計予算  

議案第２２号  平成３１年度岩国市工業用水道事業会計予算  

議案第２４号  平成３１年度岩国市下水道事業会計予算  

議案第５７号  岩国市手数料条例の一部を改正する条例  

議案第５８号  岩国市下水道条例の一部を改正する条例  

議案第５９号  岩国市小規模下水道条例の一部を改正する条例  

議案第６０号  岩国市農業集落排水処理施設条例の一部を改正する条  

       例  

議案第６３号  岩国市水道事業等の設置等に関する条例の一部を改正  

する条例  

議案第６４号  岩国市布設工事監督者の配置基準及び資格基準並びに

水道技術管理者の資格基準に関する条例の一部を改正

する条例  

議案第６９号  岩国駅自由通路新設等工事の施行に関する協定の一部  

変更について  

議案第７０号  愛宕地区排水施設ＪＲ横断部河川改修工事の工事委託

に関する基本協定の一部変更について  

議案第７５号  指定管理者の指定について  

議案第８４号  周陽環境整備組合規約の変更に関する協議について  

議案第８５号  市道路線の認定について  

議案第８６号  市道路線の変更について  



以上２０議案は、慎重審査の結果、原案妥当と認め可決すべきもの

と決しました。  

それでは、審査の状況について、御報告いたします。  

議案第１０号  平成３１年度岩国市一般会計予算のうち、本委員会

所管分の審査におきまして、土木費の道路橋りょう費の橋りょう維持

費に関し、委員中から、「本事業は、橋梁の耐震化・長寿命化を図るた

めに、国から交付金を受けて補修工事等を実施するものと理解してい

るが、今後の整備計画はどのようになっているのか」との質疑があり、

当局から、「平成３１年度においては、当該年度が事業の最終年度とな

る三笠橋の耐震補強及び長寿命化に関する工事を引き続き実施すると

ともに、昨年の７月豪雨により耐震補強工事を延期していた久原橋の

工事にも着手する予定である。また、そのほかの橋梁についても、市

内全域の橋梁点検が平成３０年度で一通り終了することから、橋梁の

健全度を再検証した上で整備計画を見直し、優先順位の高いものから、

順次、整備を進めていきたいと考えている」との答弁がありました。  

続いて、河川費の河川改修費に関し、委員中から、河川の維持管理

の状況について質疑があり、当局から、「近年、市内全域の河川におい

て、河床の土砂の堆積が顕著であり、中には、葦などの植物が河川内

に生い茂って流水を阻害している河川も数多く見られるのが現状であ

る。その要因の一つとしては、林野の荒廃、農地の休耕等と相まって、

いったん雨が降ると大量の土砂が河川に流入してしまうことが挙げら

れ、このことからも、河川の維持管理については、周辺地域の方々の

御協力が不可欠であると考えている。  

市としても、このままの状態が続けば、河川災害の発生も大変危惧

されることから、限られた予算の範囲内で、堆積土の多い箇所から計

画的にしゅんせつを実施しているところであり、今後とも周辺地域の

方々の御協力を得ながら、河川の適切な維持管理に努めてまいりたい」

との答弁がありました。これを受けて委員中から、「河川の改修工事に

ついては、その施工が渇水期の短期間に限定されるなど困難な面もあ

るが、安心・安全な地域づくりを進める上で、水を治めることは非常

に重要であることから、引き続き、しっかりと必要な予算の確保に努

めていただきたい」との意見がありました。  

 本議案のうち、本委員会所管分につきましては、慎重審査の結果、

全会一致で可決すべきものと決しました。  

なお、そのほかの案件につきましては、特に申し上げるべきことは



ございません。  

以上で、建設常任委員会の審査報告を終わります。  


